
Pneumo-Fokus

- 301 Sektionsberichte – 50. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Pneumologie und Beatmungsmedizin, 18. – 21. 3. 2009 in Mannheim
-

Originalarbeiten | Original Papers

- 307 Interferon- α als Therapieoption bei der Behandlung des schwergradig persistierenden, unkontrollierten Asthma bronchiale: Eine offene Studie
Interferon- α as Treatment Option in Severe Persistent Uncontrolled Bronchial Asthma: An Open Label Study
C. Kroegel, N. Bergmann, C. Heider, A. Moeser, J. Happe, Y. Schlenker, B. Bartuschka, M. Henzgen, R. Walther, A. Reißig, M. Foerster
- 314 Telemonitoring von Armergometer-Training bei COPD-Patienten. Eine Pilotstudie
Telemonitoring of Arm Ergometric Training in COPD Patients. A Pilot Study
K. H. Rühle, M. Bloch, K. J. Franke, G. Nilius
-

Übersicht | Review

- 319 DNA-Reparatur: Von den Mechanismen zur Bedeutung in der arbeitsmedizinischen Forschung
DNA Repair: From the Mechanisms to the Impact on Occupational Research
H.-P. Rihs, F. Hoffmeyer, T. Brüning
-

Originalarbeit | Original Paper

- 325 Diagnostische Wertigkeit der Röntgenthoraxaufnahme bei tracheobronchialen Fremdkörpern im Kindesalter
Diagnostic Value of a Plain Radiograph of the Chest in Suspected Tracheobronchial Foreign Body Aspiration in Children
A. Merkschlager, L. Sanktjohanser, C. Hundt, K. Schneider, T. Nicolai
-

Empfehlungen | Recommendations

- 329 Empfehlungen für das Tuberkulosescreening vor Gabe von TNF- α -Inhibitoren bei rheumatischen Erkrankungen
Recommendations for Tuberculosis Screening Before Initiation of TNF- α -Inhibitor Treatment in Rheumatic Diseases
R. Diel, B. Hauer, R. Loddenkemper, B. Manger, K. Krüger



Fort- und Weiterbildung | Continuing Medical Education

- 335 Alpha-1-Antitrypsin-Mangel: Diagnose und Therapie der pulmonalen Erkrankung
Alpha-1-Antitrypsin Deficiency: Diagnosis and Therapy of the Lung Disease
S. Schroth, R. Koczulla, C. Herr, T. Greulich, E. M. Walthers, C. Vogelmeier, R. Bals
-

Historisches Kaleidoskop | Kaleidoscope of History

- 346 Weshalb ist die Lunge trocken?
Why are the Lungs Dry?
H. Bachofen
-

Leserbrief | Letter to the Editor

- 352 Infektionsdiagnostik in der Pneumologie
Infection Diagnostics in Pneumology
T. Hausen
- 352 Antwort
Answer
C. Lange
-

Nachruf | Obituary

- 353 Nachruf Werner Maaßen
In Memoriam Werner Maaßen
N. Konietzko
-

324 Gutachtenseminare 2009

355 Kongresse/Veranstaltungen

356 Medizin & Markt

358 Impressum
